



旅立つとき
卒業生代表 宮崎みのり
梅の蕾もようやくほころび、春の気配が感じられる頃となりました。さわやかな春の風

新型コロナ感染拡大の禍中、時間短縮で無事、新会員310人を迎える事が出来ました。

山田校長先生は挨拶の中でご自身の経験を通して、人との繋がりの大切さを話され同窓生としての自覚を促されました。

江藤会長は歓迎の意を述べると共に新会員への期待と激励の言葉を贈りました。

生徒代表の宮崎みのりさんは充実した学生生活を振り返りながら最後に、「これからは私達も母校と同窓会を繋ぐ架け橋になりたい」と心強く挨拶しました。



梅の香、香る春日和の2月17日、令和3年度の友修会入会式を行いました。

新型コロナ感染拡大の禍中、時間短縮で無事、新会員310人を迎える事が出来ました。

山田校長先生は挨拶の中でご自身の経験を通して、人との繋がりの大切さを話され同窓生としての自覚を促されました。

江藤会長は歓迎の意を述べると共に新会員への期待と激励の言葉を贈りました。

1学年の終わる頃から新型コロナウイルスの影響により、思うように学校生活を送れない日々が続きました。それでも今、高校生活を振り返って楽しく過ごすことができたと思えるのは、いつも一緒にいてくれた友人の存在、先生方の温かいご指導、そして先輩方のご尽力のおかげです。本当にありがとうございます。

それぞれの学科の持ち味を生かした個性あふれる発表ばかりで、この学校の一員でよかったです。

新型コロナ感染拡大の禍中、時間短縮で無事、新会員310人を迎える事が出来ました。

山田校長先生は挨拶の中でご自身の経験を通して、人との繋がりの大切さを話され同窓生としての自覚を促されました。

江藤会長は歓迎の意を述べると共に新会員への期待と激励の言葉を贈りました。

1学年の終わる頃から新型コロナウイルスの影響により、思うように学校生活を送れない日々が続きました。それでも今、高校生活を振り返って楽しく過ごすことができたと思えるのは、いつも一緒にいてくれた友人の存在、先生方の温かいご指導、そして先輩方のご尽力のおかげです。本当にありがとうございます。

それぞれの学科の持ち味を生かした個性あふれる発表ばかりで、この学校の一員でよかったです。

梅の蕾もようやくほころび、春の気配が感じられる頃となりました。さわやかな春の風

当に思いました。
これから、私はそれ

ぞの選んだ道を歩ん

でいきます。未来がどの

ような世界になっていく

のか誰にもわかりませ

ん。新しい体験に辛さを

嘗みしめながら、涙を

流しながら、そして明る

く笑いながら自分達の

生活を築いていきます。

さまざま決断を迫

らることもあるでしょ

う。そんな時こそ、この

福女で得た仲間との思

い出や経験を武器に、

人生を豊かに送ってい

きます。

福女で得た仲間との思

い出や絏験を武器に、

人生を豊かに送ってい

きます。



黒い瞳の輝きが ～校舎つれづれ～

元事務長 青木 晃



赤坂校舎

私が女子高、当時の第一高等女学校に就任したのは昭和二十二年の六月、場所は博多区の奈良屋小学校の校舎の一部であった。

迷える子羊どこへ行く

その一年あまり前の冬の夜中、西公園に住んでいた私は消防署のけたたましいサイレンと、すぐ左前方の黒煙に驚き、一面草原の平和台を走って炎上する校舎を見下ろした。

等小学校に間借り、昭和になつて長浜の実業青年学校（現舞鶴小学校）に間借り、十六年にやつと赤坂に自分の校舎を持つことが出来たものの、太平洋戦争のため軍隊に接收されて拓殖専門学校（現千代中学校）に間借り、終戦で復帰した赤坂の校舎も安住の地でなく、わずか一ヶ月後の二月十五日の夜、火災で全焼、またまた奈良屋小学校に間借り……正しく「迷える子羊」であった。

「早く本来の校舎に戻りたい」それは関係者全ての願いで、父兄会、同窓会、学校が一体となって「復興建設委員会」が発足し、市・県・文部省への陳情が繰り返された。

取り敢えず「四教室建設、被服室と調理室は学校が建設する」方針が打ち出された。これはPTA総会でも承認され、特別教室建設資金として、生徒一人当たり千円の寄付となつた。

これが私と第一高等女学校の校舎との、初めての奇妙な出会いであった。その翌年から二十年、その学校に勤めることにならうとは、神ならぬ身の知る由もなかつた。

その後、西日本新聞に「迷える子羊どこへ行く」という見出しでこの学校のことが掲載された。創立以来、校舎は天神の福岡女子高も、口に入るものは全

て配給で、何一つ自由に手に入らない。今の飽食の時代には考えられない状況であった。その中で父兄は歯を食いしばって子供を就学させていた。当時、一教師であつた私の初任給は五百円、いかにも千円は大金であった。

同窓会役員の方々も約三千人の卒業生や、その他への募金に奔走して、学校でも夏休みに劇場を借り、役者を呼んで演劇を開いて資金を作った。生徒たちは焼跡のガラスの破片を材料に、絵を描いて風鈴を作り、炎熱の中リヤカーを引いて繁華街で売ったり、学校で仕入れた生活物資を近隣に売つて資金を集めた。関係者の苦労と努力が実り、その秋、赤坂の地に四教室建築の工事が進み、一同歓喜に包まれた。

今日は繁栄を築いたもの

私は昭和二十二年から四十二年まで勤めたが、それは校舎建築に追い回された二十年であつた。

今、海に面した新校舎の前に立つてみると、かつて「迷える子羊」

と言われてから約五十年、その歳月の「重み」を感じた。私がはじめて出会つた校舎の炎を、この様に変身させたのは、いつたい何なのか。

青木 晃（元事務長を

偲び、70周年記念の寄稿より一部抜粋して掲載しています。

いもので、ベースも早く、大学生活に馴染むことに苦労しました。

そんな中、私の支えとなつたのは、福女の友人でした。

会うことはほとんどの不思議なもので、大人に感じます。

それぞれが仕事や学校など、新しい環境で私が実り、その秋、赤坂の地に四教室建築の工事が進み、一同歓喜に包まれた。

今日の生徒たちは実に幸せだ。立派な校舎で、豊富な教材で学べるのである。その幸せは、かつて幾多の先輩たちが、長い間不自由を忍耐えぬいて、嘗々としてつみかさねてきた努力の上に築かれたものであることを忘れないでほしい。

新しい校舎で、立派な新しい校風を創り上げ、次の後輩たちに引き継がれ、さらに代々、時代とともに一そう磨き上げられていくこと、まさに大きな期待を抱いている。

改めて思います。

高校時代のことを考えました。三年間の高校生活は、長いようで、あつという間だったと改めて思います。

三月一日。いつも通り、仕事をしながら「今日は卒業式かあ」と、

高校時代のことを考えました。三年間の高校生活は、長いようで、あつという間だったと改めて思います。

最後の一年はコロナウイルスの影響で、叶わなかつた行事がありましたが、三年間ありがとうございました。

社会人になつて四年で二年目。マスク越しでも伝わる笑顔を忘れず、お客様との『二期一会』を大切に、これからも頑張ります。

十年後。あの時の、あのメンバーと先生で集まって、お酒を飲みながらお喋りしているのかなあ……なんて考えました♪女子高サイ

した。それでも、私の記憶の中の福女の先生達は、いつでも温かくて一人一人に向き合ってくれる、大変さを感じさせない、先生という

「職のプロフェッショナル」だなと思い、本当に感謝と尊敬の気持ちで一杯です。

授業をして、放課後には私たち生徒と会話を運営していく上で、行事や変化していく社会に対応した授業構成・指導など、山のように仕事をあることを知り大変だなと思いま

るということです。

今年が経ちました。

福女を卒業して早や一年が経ちました。

福女を卒業して早